

Recrutement 2024

Emploi Maître de Conférences 5^{ème} section

Référence GALAXIE : 6 - Nature du concours : 26.1.1

Intitulé du profil

Economie– Economie écologique - Economie territoriale

Profil en anglais

Economics – Ecological economics – Regional economics

Key words

Economics – Ecological economics – Regional economics - Ecological and economic transition - Environmental economics

Laboratoire d’accueil : LEREPS / Sciences Po Toulouse – EA4212

Host laboratory: **LEREPS / Sciences Po Toulouse – EA4212**

Profil Recherche

La/le MCF sera rattaché(e) au Laboratoire d'Etude et de Recherche sur l'Economie, les Politiques et les Systèmes sociaux (LEREPS). Ce laboratoire est fédéré autour de la thématique des « transitions sociétales » qui implique une approche multi échelle et donc multi acteurs. La/le candidat(e) devra ainsi porter une attention particulière à la question du développement soutenable des territoires. En effet, la question de la gouvernance territoriale et des ressources naturelles au cœur de la recherche viendra abonder la thématique de recherche privilégiée par les enseignants-chercheurs en SHS de l'IUT de Tarbes, à savoir celle des problématiques rencontrées par un territoire de villes moyennes, un territoire rural, de montagne et transfrontalier, soumis à une logique de déploiement/redéploiement des activités (tourisme, agriculture, santé, ...) dans un contexte de transition écologique, économique et sociale.

Le / la candidat(e) devra privilégier une démarche de recherche pluridisciplinaire. Premièrement, cette démarche devra entrer dans une ou plusieurs thématique(s) développée(s) par le laboratoire d'accueil. Les travaux conduits au sein du LEREPS sont centrés sur les thématiques suivantes : la gestion des ressources naturelles, l'économie écologique, le développement, l'économie géographique, l'économie de la connaissance et l'innovation, l'économie des réseaux, la gouvernance des entreprises et la finance. Deuxièmement, cette recherche pluridisciplinaire devra aussi s'étendre vers d'autres sciences sociales. Effectivement, le / la candidat(e) sera amené(e) également à développer des collaborations de recherche entre les différentes disciplines impliquées dans les filières de l'IUT de Tarbes. Enfin, une expérience d'insertion dans les réseaux internationaux et des participations dans des projets scientifiques collaboratifs seront appréciées. La/le candidat(e) mènera une politique active de valorisation scientifique dans les revues nationales et internationales.

Research profile

The Assistant Professor will be attached to the Laboratoire d'Etude et de Recherche sur l'Economie, les Politiques et les Systèmes sociaux (LEREPS). This laboratory is federated around the theme of "societal transitions", which implies a multi-scale and therefore multi-actor approach. The candidate will need to pay particular attention to the issue of sustainable development of territories. Indeed, the question of territorial governance and natural resources at the heart of the research will add to the research theme favored by the SHS lecturers at the Tarbes IUT, i.e. the problems encountered by a territory of medium-sized towns, a rural, mountain and cross-border territory, subject to a logic of deployment/redeployment of activities (tourism, agriculture, health, etc.) in a context of ecological, economic and social transition.

The candidate will be expected to adopt a multidisciplinary research approach. Firstly, this approach must be in line with one or more of the themes developed by the host laboratory. The work carried out within LEREPS focuses on the following themes: natural resource management, ecological economics, development, geographic economics, knowledge economics and

innovation, network economics, corporate governance and finance. Secondly, this multidisciplinary research should also extend to other social sciences. Indeed, the candidate will also be required to develop research collaborations between the various disciplines involved in the Tarbes IUT's courses of study. Lastly, experience in international networks and participation in collaborative scientific projects will be appreciated. The candidate will pursue an active policy of scientific promotion in national and international journals.

Profil Enseignement

Filières de formation concernées

Gestion des entreprises et des administrations

Objectifs pédagogiques et besoin d'encadrement

Les enseignements en économie relèveront de la macroéconomie et de l'économie monétaire. Plus spécifiquement il s'agira d'enseigner : les bases fondamentales de l'économie (l'utilité du champ disciplinaire, ses acteurs, les opérations et agrégats économiques, le circuit économique), les principales théories macroéconomiques et les faits économiques, la monnaie et le financement de l'activité économique.

Travail transversal en équipe, et notamment implication dans les SAÉ (Situations d'Apprentissage et d'Évaluation).

Implication dans la gestion du département, et notamment dans la direction des études et le recrutement des équipes de vacataires.

Teaching profile

Training sectors concerned :

Business and administrative management

Teaching objectives and supervision requirements :

Economics courses will focus on macroeconomics and monetary economics. More specifically, the following will be taught: the fundamentals of economics (the usefulness of the field, its actors, economic operations and aggregates, the economic circuit), the main macroeconomic theories and economic facts, money and the financing of economic activity.

Cross-disciplinary teamwork, including involvement in SAEs (Situations d'Apprentissage et d'Évaluation).

Involvement in the management of the department, particularly in the direction of studies and the recruitment of temporary staff.

Contacts

Enseignement

Département d'enseignement : GEA / IUT de Tarbes

Lieu(x) d'exercice : Tarbes

Equipe pédagogique : 15 titulaires ; 50 vacataires ; 1,5 secrétaires

Nom directeur département : Haurou-Béjottes

Tel directeur dépt. : 06 37 51 81 67

Email directeur dépt. : cedric.haurou-bejottes@iut-tarbes.fr

URL dépt. : <https://www.iut-tarbes.fr/b-u-t-gea>

Recherche

Lieu(x) d'exercice : LEREPS / Sciences Po Toulouse

Nom directeur labo : François FALL

Tel directeur labo : 05 61 11 18 63

Email directeur labo : francois.fall@ut-capitole.fr

URL labo: <https://lereps.sciencespo-toulouse.fr/>

Descriptif labo : <https://lereps.sciencespo-toulouse.fr/historique>

Fiche HCERES labo : <https://www.hceres.fr/fr/rechercher-une-publication/lereps-laboratoire-detudes-de-recherches-sur-leconomie-les-politiques-0>

Descriptif projet : <https://lereps.sciencespo-toulouse.fr/thematiques-de-recherche>